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1. Abertura 
 
Beatriz Vilera (FABHAT) informou que Laura Stela, coordenadora da câmara técnica de gestão 
de investimentos, não iria conseguir participar devido a conflito de agenda e que por conta 
disso iria conduzir a reunião.  
 
Beatriz iniciou às 9h10 e agradeceu a presença de todos. Informou que a pauta seria a 
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aprovação da memória da reunião anterior e apresentação dos projetos de 28 a 30. 
 
Reiterou que os representantes dos projetos da pauta do dia poderiam participar da reunião, 
no entanto somente como ouvintes e que poderiam se manifestar mediante a solicitação do 
coordenador, conforme disposto no artigo 12 da Deliberação CBH-AT nº 137/2021. 
 
2. Aprovação da memória da 23ª reunião das CTs 
 
Larissa Cristina (FABHAT) apresentou a memória da reunião anterior, que foi aprovada sem 
considerações. 
 
3. Apresentações 
 
Projeto 28 – SOCIEDADE PAULISTA DE ENSINO E PESQUISA LTDA - Capacitação de agentes 
multiplicadores para a conscientização da população quanto à necessidade de ligação à rede 
de esgotamento sanitário no município de Guarulhos, São Paulo 
 
Analistas: Allan Santos de Oliveira (CTEA), Geovane Bassan (CTEA), Jaqueline Bória (CTPA), 
Sonia Nogueira (CTEA) e Gustavo Veronesi (CTEA) 
Apresentação: Beatriz Vilera (FABHAT) 
 
Beatriz contextualizou que a entidade – Sociedade Paulista de Ensino e Pesquisa LTDA – não 
pode ser beneficiária do investimento FEHIDRO na modalidade não reembolsável conforme o 
item 3.3.2 do MPO, considerando que se trata de empresa de direito privado com finalidade 
lucrativa. 
 
Por esse motivo, o teor da proposta não foi analisado e o projeto foi considerado inabilitado. 
 
Conclusão → INABILITADO. 
 
Projeto 29 – CONDEMAT - CAPACITAÇÃO DA POPULAÇÃO RURAL EM BOAS PRÁTICAS 
AGRICOLAS E TÉCNICAS DE IRRIGAÇÃO NA ÁREA DE PROTEÇÃO E RECUPERAÇÃO DOS 
MANANCIAIS ALTO TIETÊ (APRM-ATC)  
 
Analistas: Tatiana Tavares (IPT), Sibele Ezaki (IGC), Renata Moreira (CTMH) e Sonia Nogueira 
(CTEA) 
Apresentação: Renata Moreira 
 
A proposta consiste na capacitação da população rural para boas práticas agrícolas, na área 
de APRM-ATC. Os principais pontos destacados foram os seguintes: 
 

• O tomador não apresentou no diagnóstico se a população à qual se destina o curso é 
realmente carente de tal capacitação e se isso foi previamente avaliado; 

• O projeto será aplicado na APRM AT-C ou nas sub-bacias do AT-C? Os municípios do 



 

 

CONDEMAT que estão fora da área de mananciais também serão beneficiados pelo 
projeto? 

• O tomador informou que irá oferecer 100 vagas restantes para outros municípios além 
daqueles que já estão previstos para a aplicação do curso. Qual o critério de priorização 
dos interessados? 

• A quantidade de pessoas previstas por curso (70 participantes) está muito elavada e 
pode prejudicar a eficácia das atividades que serão desenvolvidas;  

• O curso não prevê uma atividade prática e embora a proposta seja a comunicação 
"dialógica", o tomador não realizou o detalhamento dos conceitos, assuntos e temas 
que serão abordados; 

• As metas apresentadas não são mensuráveis; 

• O tomador não utilizou como referência outros materiais já disponíveis para boas 
práticas agrícolas, como exemplo, os desenvolvidos pela EMBRAPA. Dessa forma, não 
justificou a necessidade de um novo guia e quais serão seus diferenciais com relação 
aos já existentes. 
 

Juliana (Sindicato Rural de Mogi das Cruzes) complementou sobre a dificuldade de realizar 
cursos/palestras com o produtor rural e que 7 horas de curso em um mesmo dia pode 
prejudicar a participação devido aos trabalhos diários no campo.  
 
Gerson Salviano (IPT) ressaltou a importância de ouvir os agricultores para entender suas 
necessidades antes de montar todo o programa de curso. 
 
Conclusão → NECESSITA DE COMPLEMENTAÇÕES. 
 
Projeto 30 – SABESP - Elaboração do projeto executivo e execução das obras de redes de 
coleta de esgoto do bairro Recreio da Borda do Campo - Santo André 
 
Analistas: Josué Barranco (CTPA), Gabriel Souza Alves (CTMH) e Camila Arantes (CTGI) 
Apresentação: Gabriel Alves 
 
A proposta prevê a elaboração do projeto executivo e execução de obra de rede coletora de 
esgoto no município de Santo André. De maneira geral, o TR necessita de alguns ajustes, 
principalmente com relação aos benefícios esperados para os recursos hídricos e mananciais 
com a execução do empreendimento. 
 
Porém, além disso, o tomador deverá complementar a documentação apresentada para que 
o projeto seja habilitado. São elas: 
 

• Projeto básico; 

• Protocolo de licença ambiental; 

• Documento atestando a disponilidade do terreno, onde não for em via pública. 
 



 

 

Caso o tomador encontre dificuldades para realizar a licença ambiental e/ou apresentar o 
documento de disponibilidade do terreno, a câmara técnica sugeriu que readeque a proposta 
considerando somente a elaboração do projeto executivo.  
 
Beatriz destacou que a licença ambiental precisa estar emitida na análise do agente técnico 
para contratação, portanto, o tomador não poderá realizar alterações após a liberação da 
licença. 
 
Foi solicitado esclarecimento ao tomador se possui o projeto básico e qual a situação para o 
licenciamento. O tomador esclareceu que possui o projeto básico e que está em contato com 
a CETESB para alinhamento com relação a licença. 
 
Gilson Guimarães (CETESB) irá fazer a consulta em paralelo juntamente à CETESB para 
respaldar os encaminhamentos. 
 
Conclusão → NECESSITA DE COMPLEMENTAÇÕES. 
 
4. Encerramento 
 
Beatriz Vilera divulgou a pauta, data e horário da próxima reunião das CTs e encerrou a 
reunião às 10h30, agradecendo pela a participação de todos. 


